

Chapelle Saint-Goulven à Lanvellec

En arrière de la baie de Saint-Michel-en-Grève, le petit bourg de Lanvellec abrite l'imposant château de Rosanbo et cinq chapelles. Celle de Saint-Goulven, à l'écart du bourg est présentée ainsi par M. Pierre Delestre (qui a entrepris sa réfection complète en 1983):

"Celui qui arrive à découvrir St Goulven ne peut qu'être surpris par le site, c'est l'oeuvre parfaite de la nature et de l'homme; sur un tertre gazonné en partie caché par des arbres où s'égayent les oiseaux, la chapelle domine la vallée où serpente le Roscoat, des vaches y paissent à longueur d'année, on n'entend que le murmure de la source qui alimente depuis 1652 la fontaine située à l'entrée du placitre."

Cette chapelle du XVIIème siècle, en pierre de taille, de plan rectangulaire, sur le point d'être démolie en 1843, avait été sauvée une première fois, avec réutilisation de portes du XVème ou XVIème siècle. Le clocher-mur à une chambre de cloche est surmonté d'une petite flèche. Une pierre gravée à l'intérieur représente les armes des Quemper de Lanascot, sans doute à l'origine de la chapelle car leur domaine s'étendait jusque là. A l'intérieur, un charmant retable original, en bois sculpté en relief et de couleurs vives, décore le choeur.

Le groupe "petit patrimoine" de l'ARSSAT (Association de Recherche et de Sauvegarde des Sites Archéologiques du Trégor) a dégagé la végétation entourant la chapelle pour chasser l'humidité des murs. Pour une participation à des travaux indispensables lancésj par la commune de Lanvellec: menuiserie, maçonnerie, restauration du retable suite à l'apparition de mэрule sous le plancher du choeur, la Fondation Pierre Delestre a accordé au total 11 027 euros pour un édifice émouvant qui est un véritable livre d'histoire de ce lieu.



Crédit photo Michel Urien